
Indicações

Na Sessão Ordinária de
segunda-feira (5) foram

apresentadas 16 indicações

De  autoria  do  Vereador
RICARDO RIO:

1)  INDICAÇÃO  Nº  281/22,  que
“Indica em caráter de urgência, o
reparo  na  sarjeta  para  escorrer
as águas pluviais  na Rua Maria
Paula  Gambier,  conforme
especifica”;
2)  INDICAÇÃO  Nº  282/22,  que
“Indica em caráter de urgência, a
construção  de  uma  valeta  para
escorrerem  águas  pluviais  na
Rua  Fernão  Dias  Paes  Leme,
cruzamento  com  a  Rua  Getúlio
Vargas, no Jardim América”;
3)  INDICAÇÃO  Nº  283/22,  que
“Indica em caráter de urgência, o
reparo  asfáltico  no  enorme
buraco que está se formando no
cruzamento  da  Avenida  Brasil,
com a Rua Engenheiro Loschi”;
4)  INDICAÇÃO  Nº  284/22,  que
“Indica em caráter de urgência, o
reparo asfáltico nos buracos que
estão  se  formando  no
cruzamento  da  Rua  Santos
Dumont,  com  a  Rua  Irmã
Gomes”;
5)  INDICAÇÃO  Nº  285/22,  que
“Indica em caráter de urgência, o
reparo  asfáltico  nos  buracos
existentes na Rua Rio Grande do
Sul, esquina com a Rua Piauí, no
Jardim Murilo Macedo”;
6)  INDICAÇÃO  Nº  286/22,  que
“Indica em caráter de urgência, o
reparo asfáltico nos buracos que
estão  se  formando  no
cruzamento  da  Rua  Caramuru,
com a Rua Expedicionários”.

De autoria  do Vereador  DANIEL
FAUSTINO:

7)  INDICAÇÃO  Nº  287/22,  que
“Indica  a  revitalização  do
kartódromo do nosso município”;
8)  INDICAÇÃO  Nº  288/22,  que
“Indica a revitalização da pista de
Motocross do nosso município”

9)  INDICAÇÃO  Nº  289/22,  que
“Indica  que  seja  viabilizado  o
asfalto  na  rua  Alegre  na  Barra
Funda”;
10) INDICAÇÃO Nº 290/22,  que
“Indica  ao  sr.  Prefeito  estudos
objetivando  promover  alteração
da  referência  salarial  dos
servidores  municipais  ocupantes
do  cargo  de  assistente  do
farmacêutico”.

De  autoria  da  Vereadora
PROFESSORA DELMIRA:
11) INDICAÇÃO Nº 291/22,  que
“Indica ao sr. Prefeito a pintura do
prédio do antigo Hotel Municipal”.

De  autoria  da  Vereadora
GRACIANE DE MADUREIRA:
12) INDICAÇÃO Nº 292/22,  que
“Indica  ao  Sr.  Prefeito  a
construção  de  uma  guarita  no
Distrito de Sapezal”.

De  autoria  do  Vereador
PROFESSOR DERLY:
13) INDICAÇÃO Nº 293/22,  que
“Indica  ao  Senhor  Prefeito  a
realização  de  estudos
objetivando  a  possibilidade  da
atual  administração  trocar  a
Licença Prêmio dos funcionários
públicos por dívida de impostos”;
14) INDICAÇÃO Nº 294/22,  que
“Indica  ao  Senhor  Prefeito  a
instalação de 3 trevos de luz LED
e  bebedouro  na  praça  pública
localizada  entre  as  ruas
Luxemburgo e Honduras, ao lado
do  Bar  do  Cabecinha,  no
Conjunto  Habitacional  D.  Lina
Leuzzi”;
15) INDICAÇÃO Nº 295/22,  que
“Indica  ao  Senhor  Prefeito  a
realização de um estudo visando
a  contratação  de  um
fisioterapeuta  para  crianças  e
mais um para adultos”;
16) INDICAÇÃO Nº 296/22,  que
“Indica  ao  Senhor  Prefeito  a
instalação  de  redutores  de
velocidade  nas  ruas  José
Esterque  Filho  e  José  Júlio  de
Souza  Pereira,  no  Conjunto
Habitacional  Doutor  Monteiro
Aldo Paes Leme”.

Requerimentos

Vereadores fazem
questionamentos ao Prefeito

Antian e outros

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira,  5  de  setembro,  a  Câmara
de  Vereadores  aprovou  16
requerimentos. 

De  autoria  do  Vereador
RICARDO RIO:

1)  REQUERIMENTO  Nº  261/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes ao pagamento do Piso
Salarial dos Professores da rede
municipal de ensino”;
2)  REQUERIMENTO  Nº  262/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  referentes  aos
gastos  de  abastecimento  de
veículos da frota municipal,  bem
como,  os  valores  pagos  de
combustível  (gasolina,  álcool  e
diesel),  e  ainda,  os  contratos
licitatórios”;
3)  REQUERIMENTO  Nº  263/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes  a  manutenção  dos
Consultórios  Odontológicos  da
ESF III, na Vila Nova; e ESF IX,
no  distrito  de  Conceição  do
Monte Alegre”;
4)  REQUERIMENTO  Nº  264/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações e providências sobre
a  realização  da  campanha
‘Cidade  Limpa’  ou  outra
campanha  similar,  em  nosso
município”;
5)  REQUERIMENTO  Nº  265/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  e  providências
referentes  a  limpeza  e
dedetização  do  cemitério
municipal”;
6)  REQUERIMENTO  Nº  266/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  referentes  aos
processos  de  sindicância  e
administrativo  instaurados  pela
administração pública”;
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7)  REQUERIMENTO  Nº  283/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito,
informações  referentes  ao
pagamento  do  adicional  de
salário-família  (8%)  aos
Servidores efetivos e Servidores
com  contratos  temporários
(cargos  comissionados),  em
nosso município”.

De autoria  do Vereador  DANIEL
FAUSTINO:

8)  REQUERIMENTO  Nº  271/22,
que  “Requer  ao  Sr.  Prefeito
informações  referentes  as
consultas  e  cirurgias  de
cataratas”;
9)  REQUERIMENTO  Nº  272/22,
que  “Requer à Diretora da DRS
IX - Marília informações sobre o
Ambulatório  Médico  de
Especialidades - AME de Assis”.

De  autoria  da  Vereadora
PROFESSORA DELMIRA:

10) REQUERIMENTO Nº 273/22,
que  “Requer  ao  sr.  Prefeito
informações sobre a execução de
serviços de repintura de faixas de
solo, de construção de lombadas
e faixas elevadas,  instalação de
placas de sinalização de trânsito
e  conserto  de  tampas  em
bueiros”.

De  autoria  da  Vereadora
GRACIANE DE MADUREIRA:

11) REQUERIMENTO Nº 275/22,
que  “Requer  ao  Exmo.  Prefeito
informações  sobre  a  obra
realizada  na  praça,  estação  e
memorial  das  Irmãs  Galvão  no
Distrito de Sapezal”;
12) REQUERIMENTO Nº 276/22,
que  “Requer  ao  Exmo.  Prefeito
informações sobre a  reforma do
muro da USF existente no Distrito
de Sapezal”;
13) REQUERIMENTO Nº 277/22,
que  “Requer  ao  Exmo.  Prefeito
informações  sobre  a  instalação
de mais lixeiras comunitárias no
Distrito de Sapezal”;

14) REQUERIMENTO Nº 278/22,
que  “Requer  ao  Sindicato  dos
auxiliares  e  técnicos  em
enfermagem  –  SINDATE
informações sobre o piso salarial
nacional  da  enfermagem,
técnicos, auxiliares e parteiras”;
15) REQUERIMENTO Nº 279/22,
que  “Requer  ao  Ministério
Público  do  Trabalho  –  MPT
informações sobre o piso salarial
nacional  da  enfermagem,
técnicos, auxiliares e parteiras”;
16) REQUERIMENTO Nº 280/22,
que  “Requer  ao  Conselho
Regional  de  Enfermagem  do
Distrito  Funcional  –  Coren  -  DF
informações sobre o piso salarial
nacional  da  enfermagem,
técnicos, auxiliares e parteiras”;
17) REQUERIMENTO Nº 282/22,
que  “Requer  ao  Sindicato  dos
enfermeiros do Distrito Federal –
SindEnfermeiro - DF informações
sobre o piso salarial nacional da
enfermagem, técnicos,  auxiliares
e parteiras”.

De autoria do Vereador JUNINHO
DO PEG PAG LIMA:

18) REQUERIMENTO Nº 281/22,
que  “Requer  ao  sr.  Prefeito
informações  sobre  o  destino  a
ser  dado  aos  paralelepípedos
retirados  da  reforma  da  fonte
luminosa”.

RoboCup 2022

Câmara parabeniza Eduardo
Miranda Pires

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (5),  a  Câmara  aprovou
moção  de  autoria  do  vereador
Daniel  Faustino,  que  parabeniza
o  paraguaçuense  Eduardo
Miranda Pires, um dos alunos da
FEI que conquistaram o 1º lugar
na  RoboCup  2022,  a  copa  do
mundo dos robôs, realizada este
ano na Tailândia.

Eduardo é aluno do 4º ano curso
de  Engenharia  de  Robôs,  e
integra  a  equipe  RoboFEI  do
Centro Universitário da Fundação
Educacional  Inaciana  "Padre
Sabóia  de  Medeiros",  de  São
Bernardo do Campo, e que voltou
de Bangkok, capital da Tailândia,
com  a  taça  de  campeã  de  um
concurso  mundial  de  robótica,  a
RoboCup Internacional 2022.

Na  competição,  os  robôs  da
categoria  At_Home  são
programados  para  realizarem
tarefas  relacionadas  a  serviços,
com  foco  em  atividades
domésticas,  como  pegar  e
manipular  diferentes  objetos  e
mapear  ambientes  por  meio  de
sensores, por exemplo. Tudo isso
por  meio  de  um  sistema  de
navegação autônomo.

A competição RoboCup é a copa
do mundo dos robôs, sendo que
acontece  anualmente  e  cada
edição  é  realizada  em  um  país
diferente.  Esse ano,  a RoboCup
foi sediada na Tailândia entre os
dias  10  e  17  de  julho,  com  a
presença de 45 países e mais de
3 mil participantes.

Câmara Municipal da Estância Turística de Paraguaçu Paulista - Setembro/2022                                         2



A  RoboCup  funciona  em  três
fases,  que  são  divididas  por
dificuldade:  a  primeira  fase  são
tarefas simples como tirar o lixo
que não demanda muito do robô.
A segunda fase já fica mais difícil,
com tarefas que envolvem muitas
coisas  do  robô  como,  por
exemplo, servir uma pessoa, pois
o  robô  precisa  reconhecer
pessoas,  objetos  e  conseguir
manipular  os  mesmos.  Já  a
terceira  fase  é  a  final,  em  que
somente os dois times que mais
pontuaram  nas  fases  anteriores
participam.

Na  final,  é  dado um tema e  os
finalistas  têm  que  desenvolver
uma  tarefa  na  hora.  O  tema
desse  ano  foi  “pequenos
acidentes domésticos” e a tarefa
feita  pelo  robô  da  equipe
RoboFEI foi socorrer uma pessoa
que  caiu  e  dar  os  primeiros
socorros. 

Então, o robô reconheceu que a
pessoa caiu e foi até ela para ver
se  estava  tudo  bem.  Quando  o
robô percebeu que aconteceu um
acidente,  ele  mandou
informações  diretas  para  um
hospital  (com  dados  tipo
endereço,  nome,  idade,  altura,
peso e possíveis alergias), e um
médico  indicou  qual  remédio  o
robô  poderia  dar  para  a  pessoa
enquanto o socorro não chegava.

O  robô  buscou  o  remédio,  deu
para  a  pessoa  e,  em  seguida,
esperou  o  médico  na  porta  da
casa.  Como  estavam  na
Tailândia,  o  robô  falou  em
tailandês  com  o  médico  e  em
inglês com a pessoa acidentada
para  que  assim  houvesse  uma
compreensão  melhor  entre  o
médico e o paciente.

O robô  da  equipe  RoboFEI  que
ganhou o campeonato é a HERA
(Home  Environment  Assistant
Robot),  sendo  totalmente
desenvolvida  por  alunos  e
professores da FEI e está sendo
desenvolvido  desde  2015  e  já
vem  ganhando  títulos  desde
então.  Já  foi  campeão  cinco
vezes  na  LARC  -  campeonato
latino-americano.  A  HERA  tem
1,55  mt  de  altura  e
aproximadamente 65 kg,  e  viaja
desmontada em cinco malas para
a competição.

“Diante  desse  fato  quero
parabenizar  pela  dedicação,
determinação  e  coragem  do
paraguaçuense Eduardo Miranda
Pires, que obstinado pelo desejo
de  inovação  e  tecnologia
alcançou feito memorável. Assim,
como forma  de  reconhecimento,
é  que  apresentamos  esta
Moção”,  disse  o  autor  Daniel
Faustino.

Música de Luto

Câmara manifesta pesar pelo
falecimento de Marilene, da dupla

As Galvão

Reunida em Sessão Ordinária na
segunda-feira  (5),  a  Câmara  de
Vereadores  aprovou  moção  de
autoria do vereador e presidente
da  Casa,  Júnior  Baptista,  que
manifesta pesar pelo falecimento
de Marilene Galvão, integrante da
dupla  sertaneja  As  Galvão,
ocorrido  no  dia  24/08/2022,  na
cidade de São Paulo.

Foi  na  Rádio  Club  Marconi,  de
Paraguaçu Paulista (SP), no ano
de 1.947, que Mary, nascida em
Ourinhos  (SP),  e  Marilene,  em
Palmital  (SP),  nasceram
artisticamente  como  Irmãs
Galvão.  Passaram parte de sua
infância  no  distrito  de  Sapezal.
Com  7  e  5  anos,
respectivamente,  foram
incentivadas  pelos  pais,
Bertholdo  e  Maria,  e  por  Mário
Pavanelli,  a  iniciarem  a  carreira
artística, sendo a estreia em um
programa comandado por Sidney
Caldini.

Depois de passarem pelas rádios
Difusora de Assis (SP) e Cultura
de Maringá (PR), elas sonhavam
ir para São Paulo. A oportunidade
veio por meio do Dr. Miguel Leuzi,
proprietário  de  uma  rede  de
emissoras,  que  as  recomendou
para uma apresentação na Rádio
Piratininga de São Paulo.

Lá chegando, foram inscritas em
um programa de calouros, “Torre
de  Babel”,  sob  o  comando  de
Salomão Ésper. Não concorreram
ao  prêmio,  mas  cantaram,
encantaram  e  se  tornaram
profissionais da emissora.
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A  boa  repercussão  da
participação  rendeu-lhes  uma
melhor  oferta  para  cantarem  na
Rádio  Nacional,  atual  Globo  e,
em  seguida,  um  contrato  pela
Rádio  Bandeirantes,  para  os
programas  “Na  Serra  da
Mantiqueira”,  apresentado  por
Comendador  Biguá,  e  “Brasil
Caboclo”, por Capitão Barduíno.

Agradaram  em  cheio  e  foram
procuradas  e  contratadas  por
Diogo  Mulero,  o  “Palmeira”,
diretor  artístico  da  RCA  Victor.
Veio,  então,  o  primeiro  78
rotações da carreira e a agenda,
já bem recheada de shows, ficou
repleta  de  compromissos  devido
ao  sucesso  que  as  músicas
“Carinha  de  Anjo”  e  “Rincão
Guarani”  faziam  nas  rádios  de
todo o Brasil.

Além  da  RCA,  ao  longo  da
carreira  a  dupla  passou  pelas
gravadoras  Chantecler,  CBS,
Phillips,  Continental,  Warner  e,
atualmente,  a  Atração.  Circos,
estádios  de  rádios,  teatros,
ginásios,  clubes,  casas  de
cultura,  praças…  por  onde
passavam deixavam impressos o
valor,  a  dignidade  e  o  respeito
com que a música sertaneja pode
e deve ser levada ao público, seja
ele urbano ou rural.

Mary  e  Marilene  sempre  se
preocuparam com tudo em suas
apresentações,  principalmente
com  a  maneira  de  vestir-se.  O
povo do campo se prepara com o
que  tem  de  melhor  para  ir  às
festas da cidade, daí o empenho
de  ambas  em  vestir  suas
melhores  roupas,  em respeito  e
retribuição  ao  público  de  modo
geral,  que  sempre  teve  e  tem
para  com  elas,  além  de
admiração, o maior carinho.

O  sucesso  dos  primeiros
programas  exclusivamente
sertanejos  na  televisão  garantiu
uma posição de prestígio a este
gênero musical, que passou a ser
mais  executado  do  que  a
chamada “música urbana”.  E as
Irmãs  Galvão  sempre  estavam
entre as figuras de proa no “Viola,
Minha  Viola”,  “Som  Brasil”,
“Canta  Viola”,  “Especial
Sertanejo”  e  “Musicamp”,  entre
outros.

Este  fato  alavancou  a
comemoração do Cinquentenário
da  Música  Sertaneja  em  um
espetáculo  realizado  no  Estádio
do Pacaembu,  tendo entre  seus
apresentadores  nomes
importantes  como  José  Russo,
Carlito  Martins  e  Geraldo
Meirelles.

Em  1985,  o  Maestro  Mário
Campanha começa a produzir os
discos  da  dupla  e  com  ela
inaugura  uma  fase  mais
moderna.  Assim,  em  1985,
lançam a lambada “No Calor dos
Teus  Abraços”  e,  com  este  LP,
ganham Disco de Ouro, o que as
projeta  nacional  e
internacionalmente, com músicas
tocadas  em Portugal,  Canadá  e
na  Suíça.  As  irmãs,  apesar  de
todo  o  sucesso,  nunca  se
esqueceram de suas raízes. Por
onde passaram levaram o nome
de  Paraguaçu  Paulista,  de
Sapezal. 

E por essa contribuição à nossa
cidade,  em  2002,  esta  Casa
Legislativa,  por  meio  de  projeto
apresentado pelo então Vereador
Rubens  Romeiro,  outorgou  às
Irmãs Galvão, com muito orgulho,
o  Título  de  Cidadãs
Paraguaçuenses,  pelos
relevantes serviços prestados ao
município.  A  Sessão  Solene  foi
uma festa,  com alegria, músicas
e muito saudosismo.

Já  em  2013  o  município
inaugurou  o  Memorial  “Irmãs
Galvão”,  no  distrito  de  Sapezal.
Instalado na casa onde residia o
telegrafista da antiga FEPASA, ao
lado  da  Estação  Ferroviária  do
Distrito de Sapezal, o local dispõe
de um acervo com dados sobre a
dupla,  além  de  fotos,  objetos  e
instrumentos  musicais  que
retratam  a  vida  e  carreira  das
artistas  que  representaram  a
cultura  brasileira  através  da
música caipira.

A dupla feminina mais antiga do
país, após 74 anos de carreira, foi
encerrada  em  2021  após  a
enfermidade de Marilene. 

“A  perda  da  Marilene  é  muito
significativa  para  a  música
sertaneja, para a cultura do nosso
país,  para  o  nosso  município.
Junto  com  sua  irmã  Mary,
Marilene quebrou tabus, inseriu a
presença  feminina  em  um
segmento  até  então  dominado
apenas  pelos  homens.  Abriram
caminho  para  muitas  cantoras
que hoje fazem sucesso e estão
na mídia. Por toda a contribuição
à  música  brasileira,  à  nossa
cidade, esta Casa Legislativa não
poderia  deixar  de  prestar  essa
singela  homenagem  póstuma  a
esta  mulher  que  muito  nos
orgulhou,  apresentando
publicamente  sentimentos  de
pesar  aos  familiares,  se
solidarizando nesta hora de dor”,
disse Júnior Baptista. 

Câmara Municipal da Estância Turística de Paraguaçu Paulista - Setembro/2022                                         4



Após a votação da Moção, houve
uma homenagem dos “Amigos da
Viola”, que recitaram uma poesia
e cantaram “Beijinho Doce” para
os  presentes  e  para  a  irmã  de
Marilene,  Mary  Galvão,  que
estava  assistindo  ao  vivo  por
chamada  de  vídeo  feita  pela
vereadora  Vanes.  Mary  ficou
muito  emocionada,  assim  como
todos  os  presentes  na  Sessão.
Também  esteve  presente  para
prestigiar o momento o vereador
da  13ª  Legislatura  (2001-2004),
Rubens Romeiro, autor do projeto
que  deu  o  título  de  “Cidadãs
Paraguaçuenses”  às  irmãs
Galvão no ano de 2002.

42 anos de fundação

Câmara parabeniza a empresa
Cocal

A Câmara de Vereadores aprovou
na Sessão Ordinária de segunda-
feira,  5  de  setembro,  moção de
autoria  da  vereadora  Professora
Delmira, que parabeniza a Cocal
- Comércio e Indústria Canaã de
Açúcar e Álcool Ltda, por seus 42
anos de fundação.

Em 1980, ao fim de uma década
economicamente  tumultuada  em
termos  globais,  nascia  em
Paraguaçu  Paulista  a  Cocal,
combinação  de  oportunidade  de
negócio e propósito que levou o
empresário  e  político  Carlos
Arruda  Garms  a  fundar  uma
usina,  em  uma  região  menos
nobre e esquecida do Estado.

Arruda  e  alguns  companheiros,
dentre  os  quais  os  mais
importantes  foram  Arnaldo
Mapelli,  Onório  Anhesim  e  José
Geraldo  Vilela  Pariz  Fornaza  -
que  não  tinham  experiência  no
funcionamento  de  destilaria  e
dispunham de pouco capital para
os investimentos iniciais - deram
início ao projeto. 

Arruda comprometeu-se na busca
do  financiamento  para  a
construção  e  montagem  da
Cocal.  Mappelli  permaneceu
alguns meses no IAA – Instituto
do  Açúcar  e  Álcool,  em  São
Paulo. Onório visitou a Petrobras,
além de diversos bancos. E o Sr.
Feijão  deu  apoio  na  área
administrativa para a formação da
empresa.

Assim,  a  Cocal  iniciou  suas
operações  produzindo  o
equivalente  a  22,5  mil  metros
cúbicos  de  etanol.  Naquele
momento já empregava cerca de
400  pessoas,  cumprindo  a
missão  de  gerar  postos  de
trabalho na região de Paraguaçu
Paulista.

Abaixo,  uma  cronologia  dos
principais  fatos  da  história  da
Cocal: 

1982 -  Iniciaram  o  plantio  da
cana-de-açúcar.  O  momento  foi
marcado  com  uma  carreata  em
Paraguaçu Paulista.
1983 - As atividades da indústria
começaram  com  foco  na
produção  de  etanol  para  o
abastecimento  regional,
fornecendo  mais  de  55  mil  m³
etanol/ano.
1990 - A empresa enfrentou uma
crise  financeira  e  produtiva.
Naquele  momento  os  filhos  já
haviam  assumido  os  cargos  de
comando.  Marcos  Garms
assumiu  a  diretoria  agrícola  e
Carlos  Ubiratan  Garms  assumiu
as  diretorias  financeiras  e
administrativas.  A  meta  era
reestruturar  o  compromisso  e  o
perfil  da  dívida,  bem  como  a
produtividade  no  campo  e  a
eficiência industrial.
1994 - A Cocal passou a fabricar
açúcar,  seguindo a tendência de
mercado em expansão.
1995 -  A empresa contrata  uma
consultoria externa e desenvolve
a  primeira  versão  de  missão,
visão e valores com participação
de  todos  os  executivos.
Finalizando o processo Arruda e
o  sócio  Onório,  detentores  de
quase a totalidade do capital  da
empresa, transferem formalmente
o comando a Marcos e Ubiratan.
2002  -  Acrescentou  a  sua
atuação a cogeração de energia
elétrica,  com  o  aumento  do
rendimento  da  termoelétrica  na
unidade de Paraguaçu Paulista.
2008 -  Instalou  sua  segunda
unidade  no  município  de
Narandiba, interior de São Paulo,
com  capacidade  inicial  para  2,5
milhões de toneladas de cana-de-
açúcar/ano,  mas  projetada  para
processar  seis  milhões  de
toneladas.
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2010 -  A unidade  de  Narandiba
inaugurou  a  termoelétrica  e
também  passou  a  cogerar
energia elétrica.
2012 -  Iniciou  o  projeto  de
expansão  na  unidade  de
Narandiba,  com  o  objetivo  de
ampliar  a  sua  capacidade  de
moagem.
2015 - A Cocal atingiu mais de 8
milhões de toneladas de cana-de-
açúcar  moída  no  ano  em  suas
duas unidades de negócio. Além
disso,  iniciou  o  processo  de
profissionalização da gestão.
2016 -  A  Cocal  iniciou  uma
parceria  com  a  Toyota  para
implantação  de  metodologias
voltadas à melhoria contínua dos
processos agrícolas, industriais e
administrativos.
2018 -  Atingiu  a marca histórica
de 100 milhões de toneladas de
moagem de cana-de-açúcar.
Atualmente  é  considerada  uma
das  mais  importantes
companhias  do  setor
sucroenergético, entre as 13 mais
lucrativas,  com  a  produção  de
cana-de-açúcar,  açúcar,  etanol e
cogeração de energia  elétrica,  a
partir da biomassa.
Ao longo de sua trajetória a Cocal
sempre  manteve  a  essência  de
investir  para  expandir  a
capacidade,  incorporar
tecnologias,  melhorar  o
desempenho  das  fábricas  e
canaviais  e  buscar  novos
negócios.
2020 –  A  empresa  inicia  os
projetos  para  produção  de
biometano,  levedura  e  CO2
verde. 
O gás produzido na planta a partir
de 2021 é transportado a cidade
de  Presidente  Prudente,
desconectada  da  rede  de
gasodutos Brasil-Bolivia. A Cocal
cria  o  primeiro  gasoduto  de
combustível  não  fóssil  em
operação no mundo.

2021 -  A  empresa  obtém  o
certificado Bonsucro, um conjunto
de  métricas  para  aferir  o
compromisso  das  usinas  de
cana-de-açúcar  com
sustentabilidade  social  e
ambiental.  O  projeto  levou  a
Cocal  a  obter  o  Selo  Nascente
(um programa de reflorestamento
que durou três anos e recuperou
uma grande área). 

Entre as diversas atividades que
contam  com  apoio  da  Cocal,
estão  os  programas
educacionais,  culturais  e
esportivos  para  crianças,
adolescentes  e  adultos,  que
proporcionam  crescimento  e
melhoria da qualidade de vida da
comunidade.

De acordo com o texto da moção,
“a Cocal cresceu empreendendo
e segue implantando um robusto
processo  de  investimento  para
desenvolver novos segmentos de
atuação, onde os pilares de uma
base firme e moldada ao longo de
4  décadas  permitem à  empresa
ter um olhar cada vez mais longe
e fincar a pedra fundamental  do
futuro,  onde  se  expandirá  além
da  produção  de  commodities,
respeitando sua gente e o meio. A
quinta  década  de  sua  história
inicia-se  com  uma  estratégia
alicerçada em um novo propósito
– utilizar  o  máximo potencial  de
energia da cana-de-açúcar”.

“A Cocal nasceu de um sonho do
Senhor Carlos Arruda Garms de
gerar  empregos  e  transformar
vidas.  Hoje,  após  42  anos,  é
possível dizer que esse sonho se
tornou  realidade.  Com  duas
unidades,  a  Cocal,  empresa
controlada  por  família  unida  e
harmônica,  emprega diretamente
mais de 5 mil pessoas. Nestes 42
anos  de  atuação,  com  muito
trabalho,  dedicação e respeito  a
Cocal  se  firmou  como  umas
principais  empresas  de  nossa
cidade,  gerando  empregos,
alavancando  o  comércio  e,
principalmente,  provando  que,
com seriedade e acima de tudo,
com  fé  em  Deus,  é  possível
vencer.  Parabéns  à  Cocal  que,
sem dúvida alguma, é motivo de
orgulho  para  todos  nós
Paraguaçuenses”,  destacou  a
vereadora Delmira. 
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Porte de Armas

Câmara aprova projeto para a
Guarda Municipal

Na  última  Sessão  Ordinária  da
Câmara,  realizada  na  noite  de
segunda-feira  (5), foi  aprovado
por  10  votos  favoráveis  e  2
contrários,  projeto  de  lei  de
autoria  do  Prefeito  Antian,  que
Autoriza  e  estabelece  as
condições para o porte de arma
de fogo pelos Guardas Municipais
de  Paraguaçu  Paulista.  Foram
contrários os vereadores Juninho
do Peg Pag Lima e Vilma Bertho.

A Lei Federal nº 13.022, de 8 de
agosto  de  2014,  instituiu  o
Estatuto  Geral  das  Guardas
Municipais  e  as  normas  gerais
para essas instituições. Com isso,
as  competências  das  guardas
municipais foram ampliadas. Nos
termos  desta  Lei  Federal,  além
da competência geral de proteção
de  bens,  serviços,  logradouros
públicos municipais e instalações
do Município, foi estabelecido um
rol  extenso  de  competências
específicas  às  guardas
municipais. 

No  exercício  de  suas
competências,  respeitadas  as
competências  dos  órgãos
estaduais e federais, as guardas
municipais  poderão colaborar ou
atuar conjuntamente com órgãos
de segurança  pública  da  União,
Estado  ou  de  congêneres  de
municípios  vizinhos.  Nessa
ampliação  de  competências  e
atribuições, como não poderia ser
diferente,  o  Legislador  Federal
também  previu  condições
técnicas  e  operacionais
equivalentes  ao  grau  de  risco  a
que  estão  submetidos  esses
profissionais, inclusive o porte de
arma de fogo.

O  porte  de  arma  de  fogo  aos
integrantes  das  guardas
municipais já era autorizado pelo
Estatuto  do  Desarmamento  (Lei
Federal  nº  10.826/2003),  com
exceção  aos  integrantes  de
municípios com menos de 50 mil
habitantes.  Essa  proibição  foi
derrubada pelo Supremo Tribunal
Federal.

De acordo com a justificativa do
Prefeito,  “esta  proposta  vem  na
esteira da legislação federal e da
decisão  do  Supremo  Tribunal
Federal, de modo a dar melhores
condições  de  trabalho  e
segurança  aos  guardas
municipais,  que  no  dia  a  dia
enfrentam nas ruas a  escala  da
criminalidade.  A  concessão  do
porte  institucional  estará
condicionada  ao  cumprimento
rigoroso de critérios técnicos, tais
como,  curso  de  formação  e
requalificação  profissional,  teste
de  capacidade  psicológica,
exame toxicológico,  investigação
social,  dentre outros. Da mesma
forma,  esta  proposta  atende
plena e diretamente ao interesse
público,  uma  vez  que  a  sua
aprovação  representará  um
passo  significativo  para  a
melhoria  das  condições  de
segurança  pública  de  nossa
cidade”.

7 de Setembro

Câmara  marca  presença  no
Desfile Comemorativo

O feriado de 07 de Setembro, Dia
da  Independência  do  Brasil  -
Bicentenário, foi comemorado em
Paraguaçu  Paulista  com  o
tradicional  desfile  cívico
comemorativo, que todos os anos
leva  centenas  de  cidadãos  à
Avenida Paraguaçu. 

E  este  ano  não  foi  diferente.
Anteriormente marcado para as 8
horas,  o  desfile  foi  transferido
para  a  tarde,  devido às chuvas.
Assim, foi realizado na Praça da
Matriz  o  Ato  Solene  Alusivo  ao
Dia da Independência, promovido
pelo Poder Executivo Municipal e
com a presença das autoridades
de nosso município e do TG 02-
049 e, na sequência, o desfile da
Independência. 

A  Câmara  Municipal  marcou
presença, por meio do Presidente
da  Casa,  Júnior  Baptista,  e
demais vereadores. “Parabéns ao
Prefeito  Antian,  aos
organizadores,  aos  participantes
e,  sobretudo,  à  nossa  querida
população de Paraguaçu, que se
fez presente para prestigiar este
importante acontecimento,  que é
um  marco  tradicional  em  nosso
município”, disse Júnior Baptista.

Fotos: Assessoria Prefeitura Municipal

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924
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